

BRUYR (*Alfred-Henri*), Officier de la Force Publique (Fosses, 15.7.1861 — R. I.). Fils de Jean-Baptiste et de Mathieu, Fernande.

Le 18 septembre 1878, il s'engageait au 4^e régiment d'artillerie ; admis à l'École militaire le 1^{er} mai 1882, il en sortait avec le brevet de lieutenant attaché au 1^{er} régiment de ligne et restait à l'armée jusqu'à la fin 1895. A cette époque, il offrit ses services à l'État Indépendant du Congo qui l'agréa avec le grade de capitaine. Il s'embarqua le 20 février 1896 et fut désigné le 6 mars pour la zone des Makrakra. Il arriva à Dungu le 3 septembre et y exerça les fonctions de chef de zone ; il s'occupa surtout de rallier à la cause de l'État les chefs indigènes qui participèrent bientôt tous à l'important service de portage de l'expédition Chaltin. Quelques mois plus tard, Bruyr était à Surur (20 janvier 1897), en route vers le Nil. Il arriva à Redjaf le 19 mai, nous dit Laplume dans ses *Souvenirs* (inédits), donc trois mois après la victoire de Chaltin sur les Mahdistes. Mais Bruyr n'y resta que quelques jours et Chaltin le renvoya vers l'Uele : le 3 novembre 1897, il était promu chef de zone de la Makua. Il alla donc résider à Niangara, d'où il entreprit plusieurs voyages vers le sud chez les chefs azande et mangbetu, avec le grade de commandant de 2^e classe depuis le 4 mars 1898. Son terme étant sur le point de finir, il quitta Niangara en octobre 1898, passa à Djibir le 12 novembre et s'embarqua à Boma le 22 janvier 1899 à destination de la Belgique. Il ne retourna plus au Congo.

Il était chevalier de l'Ordre de Léopold, croix militaire de 2^e classe et porteur de l'Étoile de service.

15 février 1952.

[F. D.]

Marthe Coosemans.

Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*. — Reg. matr. n^o 2613. — Notes inédites de Laplume.